



豊 溪 通 信

令和2年度

練馬区立 豊溪小学校

校長 岩崎 広明

令和2年8月24日発行

『切磋琢磨しながら成長を』

校長 岩崎 広明

今年度は、4月、5月のコロナウイルス感染症拡大による臨時休業があったため、夏休みが3週間（例年の半分）になりました。あつという間の夏休みで、気が付いたら2学期になっていたという感じですが、どのように過ごしていたでしょうか。

コロナウイルスの影響によりオリンピックも延期になりましたが、甲子園球場で行う高校野球も、春に続いて夏も中止になりました。さぞや球児たちも落胆しているだろうと思っていましたが、様々な方々の尽力で甲子園球場を使っの交流試合や地方での対抗戦を行うことができました。後に続く試合ではないのに、高校球児たちは真剣にプレイし、楽しんで試合を行っていました。試合ができるということで、練習の成果の再確認と、自分の努力が無駄ではなかったということを感じることができたからではないかと思います。

さて、試合では対戦相手が出て、強い相手と戦うほど自分たちのレベルも高まっていきます。「ライバルがいたからこそ今の自分がある。勝ったり負けたりすることで、切磋琢磨し、強くなった。」ということを経験した多くのスポーツ選手が口にしています。実は、スポーツの中だけでなく、生き物の世界にも似たようなことがあるので紹介します。

ウナギの養殖をしている事業所で、ウナギの稚魚を外国から送ってもらい大きく育てる計画を立てました。カナダから飛行機で送ってもらうことになりましたが、実際に輸送したところ、1万匹のウナギの稚魚のうち元気だったのはわずかに千から2千匹で後はみんな死んでしまいました。

何とかもって多くのウナギの稚魚を生きのまま手に入れる方法はないか調べたところ、ウナギの稚魚の天敵と一緒に水槽に入れておくことで生存率が高まるらしいということが文献に書いてありました。そして、ウナギの稚魚の天敵のナマズと一緒に送ってもらった結果は、驚いたことに1万匹のウナギの稚魚のうち、8千匹も生き残ったそうです。一部のウナギの稚魚は食べられてしまいましたが、多くのウナギの稚魚たちは食べられまいとして必死に逃げ回っていたのです。おかげで、たくさんのウナギの稚魚が、元気を失うことなく、生き残ったということです。

普通は、誰だって敵などいない方がいいと考えますが、人間もこのウナギの稚魚とナマズの話のように、競い合う相手がいれば切磋琢磨し、互いに向上しようと努力することで伸びていくのだと思います。学校生活においても、友達と競い合う場面はたくさんあります。自分の目の前に困難なことが立ちはだかったときには、それを逆に自分を高めるチャンスととらえ、乗り越えていけるよう努力することが大切だと思います。周りの友達と切磋琢磨しながら、心も体も強くなる2学期でありたいと思います。

令和2年度		8・9月行事予定		授業日数28日
日	曜			
24	月	始業式 給食始 安全指導 委員会⑤(13:45~) ※A4(清掃後13:40最終下校)		
25	火			
26	水			
27	木			
28	金			
29	土			
30	日			
31	月	クラブ③ 原検査二次回収		
1	火			
2	水			
3	木	耳鼻科検診(全)		
4	金			
5	土			
6	日			
7	月	クラブ④ 眼科検診(246) 眼科検診(135)		
8	火	※B4(13:00最終下校)		
9	水	※月曜時間割(4~6年は6時間授業)		
10	木	内科検診(34)		
11	金	※B4 区一斉防災訓練		
12	土			
13	日			
14	月	クラブ⑤		
15	火	内科検診(25)		
16	水			
17	木	縦割り班遊び①		
18	金	内科検診(16)		
19	土			
20	日			
21	月	敬老の日		
22	火	秋分の日		
23	水			
24	木			
25	金	セーフティ教室(1~4) 情報モラル(5)		
26	土	※B4(金曜時間割) 一斉下校訓練(4校時)		
27	日			
28	月	クラブ⑥		
29	火			
30	水	※B4(13:00最終下校)		

学校公開実施について
 コロナウイルス感染が収まっていない状況のため、9月の学校公開は中止といたします。

8・9月の生活目標

◎生活をきりかえて 規則正しく過ごそう

- 登下校時刻、交通のきまりを守ろう。
- 時間を見て早めに行動しよう。
- 忘れ物をしないように気をつけよう。
- 友達と元気に校庭で遊ぼう。

生活指導関係のお知らせ

(1) 引き取り訓練について

生活指導主任 古閑 啓之

9月12日(土)に練馬区の小中学校で一斉に防災訓練が行われますが、引き取り訓練につきましては感染予防の観点から、本年度は中止とします。よろしくをお願いします。

(2) セーフティ教室・情報モラル教室

日時 9月25日(金)

子供たちの安全意識を高めることを通して非行や犯罪被害の防止を目的として、セーフティ教室を実施します。

感染予防の観点から下記の点に留意して実施します。

①外部から講師を招きますが、3密を防ぎ実施形態を工夫して行います。

②今年度は保護者の方を対象とした講演会・意見交換会は実施しません。

1・2年生 不審者対応・・・3校時

3・4年生 万引き防止・・・4校時

5年生 情報モラル・・・2校時

※6年生はR3年1月9日に実施予定

(3) 一斉下校訓練

日時 9月26日(土) 4校時 11:05～

7月18日(土)に実施を延期をした一斉下校訓練を行います。

一斉下校訓練は台風の接近や計画停電など、児童の下校の安全を見守る必要が生じたときに、一斉下校ができるようにする訓練です。例年の集団下校に代わり、本年度は入学当初に1年生が行う下校コースを利用した方面別の「一斉下校」を行います。校舎・フロアごとに下校コース別で集まって、教員が引率をして下校させます。土曜授業(公開はなし)の日ですが、学童に行かせるご家庭はあらかじめ担任にお知らせください。よろしくをお願いします。

なわとび月間

体育主任 武江 慎平

本校では、体力増進の一環として、9月29日～10月16日までの期間、長なわ・短なわ朝会と昼休みになわ跳び検定を行います。長なわ朝会では、クラス全員で行う長なわに挑戦します。記録をとり、クラス同士で競い合ったり、過去の記録と比較したりして意欲を高めながら行います。なわ跳び検定では、個人で取り組む短なわに挑戦します。なわ跳びカードを用いて、交差跳びや二重跳びなど、様々な跳び方にチャレンジしていきます。児童にはどちらの取組にも主体的に参加し、仲間と協力する楽しさを感じ、自分ができることを増やしていくことによって自信を付けてほしいと思います。ご家庭でも励ましのお声かけをお願いいたします。

～ 音楽室から ～

音楽専科 増田 舞子

今年度は、歌う活動や鍵盤ハーモニカ、リコーダーの学習ができなかったスタートとなりましたが、歌う代わりにハミング、呼吸を使わない楽器を使った演奏やリズム活動、鑑賞と、制限のある中でも楽しく学習を進めることができています。今後、リコーダーの学習は、指の動かし方を学校で学習し、音出しはご家庭でお願いすることになると思います。ご協力をお願いいたします。